

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preios de Abono

UN MES EN ESPAÑA... 1'25 PTAS.
EXTRAJERO... 2'25
NUMERO SUELTO... 5 CENTS.
ID. ATRASADO... 10

LA ULTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION

Plaza de Cori, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 20

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

CUESTIONES IMPORTANTES

Ferrocarril
La Puebla-Alcudia

Referente a la seccion del grupo de ferrocarriles secundarios propuestos por el cuerpo de ingenieros de esta provincia, que ha de enlazar La Puebla con Alendia y Pollensa, una de las más necesarias y de más facil realizacion entre las propuestas, publicamos hoy la siguiente carta, debida a la complacencia, que agradecemos, del Alcalde de La Puebla:

La Puebla 10 de Octubre de 1904.
Sr. Director de LA ULTIMA HORA.
Muy Sr. mío: En contestacion a su atenta del 4, deber me es manifestarle lo siguiente sobre asunto de tanta importancia para los pueblos de Pollensa, Alcudia y La Puebla.

En sesion de 11 de Septiembre se enteró este Ayuntamiento del plan de ferrocarriles secundarios formado por la Jefatura de obras públicas de la provincia en cumplimiento de lo dispuesto en la regla primera de la real orden de 8 de Agosto, en cuyo plan figura una linea que se dirige de esta villa al puerto de Alcudia, sirviendo a la menor distancia posible la villa de Pollensa por medio de una estacion de paso y un rodeo considerable o bien si resultase más conveniente construyendo un ramal especial que empalmara cerca de esta villa.

Este Ayuntamiento consideró de gran utilidad y de necesidad absoluta la prolongacion de la via hasta Alendia por ser este último punto, puerto de embarque y desembarque, de gran movimiento de pasajeros y mercancia que sufren grandes molestias y retrasos desde ésta al indicado puerto y vice versa. En esta conformidad se tiene contestado al Gobierno civil el anuncio de exposicion al público.

Desde luego puede decir a V. que en esta localidad poco ó nada se ha hecho con relacion al particular; considero que para llevar a cabo empresas de la índole de las que se trata, deben ser emprendidas por personas de negocios é iniciativa que las constituyan, y V. comprenderá que en un pueblo como éste, agrícola por excelencia, se hace muy difícil la constitucion de empresas semejantes, si bien es facil que tanto en este como en los demás pueblos interesados encontrara la que se formara la debida cooperacion.

Mucho puede hacer V. por medio del periódico que tan dignamente dirige para alentar y sacar de la apatia capitales dormientes, ya que han de ser subvencionados por el Estado, y mucho se facilitaría al progreso de la Isla dotando de la linea, que como la que nos ocupa, es, de absoluta necesidad y de verdadera utilidad pública.

Y a la vez que le expreso mi gratitud por su interés en favor de los pueblos de esta Roqueta, le ofrezco el testimonio de mi consideracion más distinguida y quedo de V. affmo. s. a. q. b. s. m.—
B. Cladera y Socias.

COLABORACION

Revista médica

SUMARIO: I. El ultramicroscopio.—II. El jabón de extracto de malta.—III. El polvo y las enfermedades.

I. De un invento curioso, que verdaderamente parece traspasar los límites de lo venusto, da cuenta detallada el Dr. Gottmann en una revista alemana (Fortschritt der Medizin no 7, 1904). Se trata del ultramicroscopio, que es como si dijéramos un microscopio de poder amplificador centuplicado, puesto que con él es posible apreciar dimensiones—llamémoslas así—de una millonésima de milímetro.

Este aparato ha sido construido por Siedentopf y Zeigmondy, en virtud de procedimientos especiales completamente nuevos; y su teoría principal estriba en la iluminacion del campo visual, que por aumentos de diámetro tan fabulosos, naturalmente, tiene que ser intensísima.

El ultramicroscopio representa un avance considerable en la investigacion de lo pequeño. Diríase que por este camino hemos de llegar a la apreciacion visual de la molécula y del átomo, últimas divisiones de la materia que no han pasado aun de la modesta categoria de puros conceptos mentales.

Sabido es que en micrografia la unidad de medida lineal es la micra, equivalente a una milésima de milímetro. Pues bien, basta decir que para el estudio histológico de las estructuras más finas y complicadas del cuerpo, son suficientes y hasta excesivas en la generalidad de casos, apreciaciones microscópicas de una décima de micra. Último límite ideal, ó poco menos, a que se ha llegado hasta aquí con los aparatos

más perfectos. El ultramicroscopio pone al alcance del ojo humano corpúsculos de una micra de micra, al lado de los cuales el microbio de la pulmonía, verbigracia, que no es ni con mucho de las más grandes que se conocen (mide sólo una micra), resulta ser un gigantón enorme: proporcionalmente le mismo que un hombre de sesenta kilos al lado de un gorrión de dos onzas.

Más si este nuevo instrumento puede ser considerado innecesario para los descubrimientos histológicos, está destinado a prestar, en otros sentidos, grandes servicios, aun sin salir del campo de la medicina; mejor dicho, les ha prestado ya muy relevantes en ciertas investigaciones acerca de soluciones coloidales, materias colorantes, sueros, etc.; y Raabmann, por ejemplo, nos ha dicho ya que las soluciones de glucógeno y las de albúmina no son tales soluciones, pues están constituidas de pequeñas partículas, perfectamente visibles con el aparato en cuestión.

El ultramicroscopio se ha puesto ya a la venta al precio de 2.000 marcos.
II. En un artículo reciente V. Dent'sche Medicinal Zeitung, 22 Septiembre, estudia Sarason los diferentes procedimientos empleados en la fabricación de jabones, desde el doble punto de vista higiénico y terapéutico. Según el autor la tan pregonada y por todos admitida neutralidad del jabón, es en realidad una frecuencia solo nominal ó hipotética, aun en los mejores jabones de tocador. La generalidad de ellos, contiene un exceso de álcali libre, que irrita ó daña los cutis delicados ó enfermos, siendo esto, a su vez, causa de nuevas enfermedades cutáneas.

Para salvar este inconveniente, que ninguno de los otros procedimientos al efecto ideados había logrado vencer a satisfacción, el autor no hace más que añadir el 10 por 100 de extracto de malta a la masa jabonosa acabada de cocer, pero antes de que haya podido endurecerse por enfriamiento. El extracto de malta es ácido; y merced a la combinacion de este ácido con el alcali libre de la masa, el jabón así fabricado resulta perfectamente neutro.

Es este, como se ve, un medio sencillísimo, práctico, al alcance de cualquier químico indocumentado de los que por ahí ejercen la respetable industria de dar gato por liebre.

La malta goza fama de poseer virtudes medicinales contra las enfermedades de la piel, y de preferencia contra las escrofulosas de los niños: fama o, más bien, como epigrama de las selvas vírgenes—y dicho se está que insultas—del empirismo; pero que de ser legítima, daría al jabón con dicho extracto preparado, un mérito excepcional.

Por de pronto, parece que el jabón de extracto de malta, neutro de verdad, y, al decir de Sarason, muy soluble en el agua, muy espumoso, susceptible de cualquiera adición medicamentosa, y de una suavidad inusitada, reúne todas las condiciones para figurar en primera línea entre los jabones cosméticos.

III. Se han puesto a la venta en Alemania los llamados «paños impregnados higiénicos contra el polvo, del Dr. Oel» (Dr. Oel's 'imprägnierten Gesundheits-Staubtücher). Como se ve el título es, a fuer de prolijo, bastante descriptivo. De modo que así es ocioso decir ya que estos paños, destinados a substituir con ventaja a los ya casi clásicos trapos mojados en la tarea de desempolvar muebles, cristales, puertas, etc., van impregnados de una substancia pegajosa inodora que, puesta en contacto del polvo, lo fija, lo retiene y se mezcla con él, permitiendo ya que este temible enemigo del hombre, agente casi exclusivo y patentado de la tuberculosis, vehículo de otras enfermedades, pasando a la atmósfera, puede ser respirado.

Sobre todo para quitar el polvo en las habitaciones de los típicos, no van a tener precio estos paños del Dr. Oel, que bien podrían llamarse «paños de lagrimas», si, tratando de responder al ideal higiénico, antes que servir para enjugarlas, no se adelantasen a proveerlas.

JOSÉ SURIDA.

En el Ayuntamiento

SESION DE ANOCHE

Anoche el Ayuntamiento celebró sesión. La presidió el alcalde Sr. Planas; y asistieron los concejales Sres: Calafell, Martorell, Gaset, Font, Bonnin, Bansa, Ramis (D. R.), Pou (D. J.), García, Obrador, Castañer, Fuset, Juan, Rosselló, Martí, Villalonga (D. A.), Castaño, Mateu, Quijada, Oliver y Font.

ACTA Y CUENTAS

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales, que ascienden a 2.705'51 ptas.

ASUNTOS VARIOS

Se enteró de una cuenta presentada por el secretario de la Junta de Reformas Sociales, referente a los gastos con-

signados por dicha Junta, durante el mes de septiembre último, que ascienden a 134 ptas.

Se acordó, a propuesta del Sr. Fuset, que quedara dicha cuenta 8 días sobre la mesa.

Se consideraron varios permisos para obras particulares.

Se aprobó un dictamen de obras, proponiendo la aprobacion del justiprecio de una parcela de avance que adquiere el propietario de la casa n.º 50 de la calle de Cordelería.

Se autorizó el traspaso de la subasta del servicio de sillas y sillones de las pasasas públicas a favor de los herederos de D. Pedro Borrás Colom.

Se aprobó la recepción provisional y liquidación de las obras de reforma del depósito de aguas del arrabal de Santa Catalina.

Se aprobó una cuenta presentada por D. Juan Perras, para la reparacion del puente de la puerta de Santa Catalina.

El Sr. Quijada indica la conveniencia de rellenar de tierra el trozo que ocupa dicha puente.

El Sr. Alcalde dice que se hacen ya estas gestiones.

Se aprobó la quincena del guarda parque en los jardines del ensauche.

Se dió cuenta de la informacion abierta referente a las quejas producidas por uno de los individuos a quienes el Ayuntamiento concedió ir a tomar los baños de San Juan de Campos, respecto al trato que se les ha dado en dicho establecimiento. De dicha informacion damos cuenta en nuestra edicion de ayer. La Comisión de Beneficencia y Fomento propone y así se acuerda, que se dé conocimiento de ella a la Comisión Provincial.

Se concedió a D. José Ignacio Fuster el traspaso de una sepultura a favor de D. Miguel Mas.

Se da de alta en el padrón de vecinos a D.ª Juana Ana Mes.

EL VIAJE A ZARAGOZA

El Sr. Alcalde da cuenta de que ha recibido un telegrama del alcalde de Zaragoza participando que no puede aceptar la representación que le confirió el Ayuntamiento de Palma, y aplicando que éste vaya personalmente. El alcalde hace presente los trámites que ha seguido en este asunto, y pone su resolución a la consideracion del Ayuntamiento.

El Sr. Castaño dice que ha leído en la prensa que se hace depender el Ayuntamiento de un empleado municipal; protesta de ello, diciendo que el Ayuntamiento obra por sí solo. Después de todo lo que ha sucedido, entiende el Sr. Castaño que la cooperacion debe estar representada personalmente; y que desde un principio aceptó la representación, y en consecuencia, prepone, lo mismo que propuso en la primera ocasion que se trató este asunto, que vaya una comisión a Zaragoza, presidida por el Alcalde.

El Sr. Canet apoya la proposición del Sr. Castaño.

El Sr. García habla de lo que sucedió en este asunto. Dice que si en la primera sesión se hubiera acordado una comisión no se hubiera encontrado concejales para ir, sin duda, por el temor de las censuras de la opinion, censuras de que nadie puede evadirse. Entender que estas censuras no hieren el amor propio, la honra, esto es un absurdo, todos sentimos el resquemor de dichas censuras. Ha de nacer todavía la persona que pueda sustraerse a los males de dichas censuras.

Habla el Sr. García de los sufrimientos que debe tener el compañero, objeto de las censuras, recibidas por haber formado parte de una comisión, empujado por sus compañeros.

Dice que en la primera sesión, los concejales habrían nombrado la comisión, pero que no lo hicieron por causa de la opinion y de la prensa. Con este motivo hace presente que si hay cierta parte de la prensa que ha censurado las comisiones y la otra parte ha callado, entiende que está que calla viene a decir lo mismo que la que censura.

Hace relación de lo que pasó en la reunión de los concejales y dice que si los republicanos transigieron en que la comisión fuera a Zaragoza, fué debido a las razones que se dieron alegando además ser una descoartesa en que ocurría el Ayuntamiento de Palma, puesto que los demás ayuntamientos iban a aquella ciudad.

Manifiesta que este viaje obligará a la corporación a hacer economías, puesto que esto indicará un gasto. Dice que este gasto empero no superará al valor moral de la poblacion palmesana, que sin duda alguna habrá adquirido con este viaje.

El Sr. Alcalde propone que sean tres las personas que vayan a Zaragoza, el maestro de ceremonias y dos maceros.

El Sr. Castaño entiende que dichas tres personas, una debe ser el Alcalde, representando al partido gobernante y las otras dos, una liberal y otro republicano, sea lo cual estará presentes las representaciones políticas de que consta el Ayuntamiento.

El Sr. A. Calde indica a D. Bartolomé Calafell, por los liberales y D. Luis

Martí, por los republicanos; lo cual fué aprobado.

El Sr. Calafell da las gracias por el nombramiento; pero dice que él se pagará el viaje de su peculio.

El Sr. García entiende que el Ayuntamiento no debe aceptar el ofrecimiento, puesto que si este señor tiene la suerte de ser rico para pagarse su viaje, no les sucede lo mismo a los demás señores del Ayuntamiento. Entiende que estas representaciones deben costearlas los fondos municipales. Insiste en que la actitud del Sr. Calafell, podría ser hasta deprimente para los otros compañeros de comisión. Ruega por tanto al concejal liberal que retire su indicacion.

El Alcalde—Yo, en cambio, debo haber presente al Ayuntamiento, que si tuviera que sufragarme los gastos de viaje, me vería en la imposibilidad de ir, puesto que no me encuentro en disposicion de hacer aquel gasto.

El Sr. Calafell insiste en el dicho.

Algunos señores le hacen presente al Sr. Calafell la necesidad de que retire sus palabras. El Sr. Calafell las mantiene.

Entonces el Alcalde indica al señor Martorell para sustituir al señor Calafell.

El Sr. Martorell se excusa de aceptar esta representación, pues dice que sus ocupaciones le impiden. Añade, que en la reunión que celebraron los concejales hubo de los nuevos, tres que se hallaban dispuestos a ir a Zaragoza, pero en las mismas condiciones que el señor Calafell.

En vista de lo que sucedía, el Sr. García propone, y así se acordó, facultar al Alcalde para que designara a la persona que debía sustituir al señor Calafell.

Y como no hubo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Por telégrafo

Rosselló y la marina mercante

Madrid 12 a las 20'30.

El Diputado por Mallorca señor Rosselló pregunta al señor Osma, si piensa mantener el permiso concedido a los buques extranjeros que transportan viajeros por el régimen del cabotaje, cuyo permiso es opuesto a la disposición última del ministro de Marina.

Ferrocarril Palma-Sóller.—Contestando a «La Última Hora»

Madrid 12 a las 20'30

Un radactor de esta Agencia, atendiendo a las indicaciones hechas por el director de LA ULTIMA HORA, ha visitado al Ministro de la Gobernacion preguntándole noticias respecto a la cuestion del ferrocarril Palma-Sóller.

El Ministro le ha contestado que el Gobierno nada puede hacer respecto a esta cuestion, hasta después que la Diputacion Provincial de las Baleares haya enviado el oportuno expediente.

EN EL SENADO

Madrid 12 a las 17'30

El Sr. Allende Salazar promete auxilios para remediar los destrozos ocasionados por la filoxera en Alicante.

El marqués de Casa Valencia pregunta respecto a la certeza que puedan tener los rumores circulados referentes a los atropellos que se dice han cometido las autoridades de Argelia contra los españoles residentes en aquel punto.

El Sr. Rodríguez Sampedro quita importancia a estos rumores.

El Sr. Montero censura con frases duras los abusos de las autoridades de Las Palmas con los emigrantes gallegos.

El Sr. Maura ofrece comprobar los abusos para corregirlos.

El Sr. Labra se muestra partidario de la emigracion, aunque tambien reclama para la misma la proteccion del Gobierno.

EN EL CONGRESO

Madrid 12 a las 18

En la sesión celebrada esta tarde en el Congreso, el ministro de la Gobernacion, contestando a la pregunta que se le hizo, dice que las detenciones que se hicieron en Bilbao, se han verificado, al parecer, por hallarse los detenidos complicados en una bomba que

fué encontrada en la vía pública.

El Sr. Zulueta, ocupándose de la emigración de españoles a América, estima que aquella se debe encauzar, ante lo terrible que el invierno se presenta, y termina preguntando al gobierno si se han tomado medidas para garantizar en la América, la existencia de los emigrantes.

El ministro de la Gobernacion contesta a esta pregunta diciendo que se han dictado circulares a los gobernadores para evitar la complicidad de las empresas navieras, pues que en muchos casos se han verificado embarques fraudulentos en alta mar.

El Sr. Zulueta pide que el gobierno imite a Italia, reglamentando la emigración y garantizándola.

El Sr. Nocedal se ocupa del desafío que se efectuó en Sevilla entre el marqués de Pikman y el capitán Sr. Paredes y que terminó con la muerte del primero. Cita motivo pronuncia un elocuente discurso condenando el desafío. Acusa a las autoridades civiles y militares por la falta de precauciones que en aquel caso se tomaron.

Continúa en hermosos párrafos, condenando el duelo, y estima que sólo el espíritu de cuerpo de la Benemérita, fué la causa de que se cometiese un delito.

El ministro de la Gobernacion manifiesta que trata de esclarecer el asunto, y que para saberlo con todos sus detalles, ha mandado a llamar al Gobernador de Sevilla, a quien oír. Después hará lo mismo con las demás autoridades. Después de hecha esta informacion castigará a los que sean, imponiéndoles un fuerte castigo.

El Sr. Barbolla, que acaba de venir de Sevilla, en un elocuente discurso califica de criminal la conducta que han observado las autoridades en este asunto. Ha manifestado que después que se hubo verificado el duelo, las protestas que se dirigieron contra las autoridades, fueron unánimes.

Después, el Sr. Barbolla lee un telegrama que ha recibido de Sevilla, y en el cual se le comunica que el cadáver del marqués de Pikman fué enterrado en el cementerio católico; pero que a las tres de la madrugada se le desenterró, llevándole al cementerio civil.

La lectura de este telegrama causa una impresion terrible en la Cámara. De los escaños de la izquierda salen voces de ¡Esto es un horror! ¡Esto es una vergüenza!

El Sr. Barbolla continúa en el uso de la palabra, diciendo que el pueblo sevillano prepara una manifestacion de protesta contra la profanacion que se ha hecho al cadáver del marqués.

El ministro de la Gobernacion, Sr. Sánchez Guerra, contestando al orador, dice que si fuera cierta la denuncia que acaba de hacer el Sr. Barbolla, el Gobierno participaría de la misma indignacion que siente el pueblo sevillano; le cuesta mucho trabajo creer este, puesto que segun las autoridades, el traslado del cadáver del cementerio católico al civil se verificó de acuerdo con la familia del marqués.

El Sr. Barbolla contesta a las palabras del ministro, y le dice que por la voluntad del pueblo el cadáver del marqués de Pikman recibió sepultura en lugar sagrado, de donde no debió sacarse hasta que se hubiera resuelto el expediente canónico.

Interviene en el debate el marqués de la Vieja de Armiño quien protesta del hecho que se acaba de desarrollar en Sevilla. Califica de bárbaras las condiciones en que se concertó el duelo. Reclama la atención del gobierno y pide el castigo de las autoridades que consintieron que se llevara a cabo aquel atentado.

El ministro de la Gobernacion dice que el Gobierno, en este asunto, cumplirá con su deber.

EXTRANJERO

Commemorando el nacimiento del Príncipe de Piemonte.

Madrid 12 a las 16'30.

Milán.—Para conmemorar el nacimiento del nuevo príncipe heredero de Italia, la Junta del Banco de Ahorros de Milán ha votado 2.500.000 liras para el establecimiento en la Lombardia, de Casas de niños que llevarán el nombre de Casas del Príncipe de Piemonte, y para socorrer a los pobres.

Forasteros en Berlín

Madrid 12 a las 16'30.

Berlín.—Durante el mes de Septiembre 95.518 forasteros han visitado la ciudad de Berlín, de los cuales 5.163 eran rusos, 2.912 austriacos, 1.674 americanos, mil 156 ingleses, 873 suizos y 882 franceses.

Americanos al África.—Cultura del algodón

Madrid 12 a las 16'30.

New York.—El The Daily Telegraph dice que dos americanos han salido para Inglaterra, de donde marcharán para el Africa del Oeste con objeto de enseñar a los indígenas la cultura del algodón por cuenta de una compania inglesa de plantacion.

Ambos, muy competentes en dicho asunto, aseguran que dicha experiencia puede revolucionar a todo el comercio algodonero del mundo.

Desde Berlín

Madrid 12 a las 16'50.

Noticias de Berlín dicen que durante el crucero que hará por el Mediterráneo el Emperador Guillermo, tendrá una entrevista con el Rey Victor Manuel, en un puerto italiano, que será, probablemente, Venecia.

Noticia obitua

Madrid 12 a las 16'50.

La Gaceta de la Alemania del Norte publica la siguiente noticia obitua:

«Los periódicos publican varias informaciones referentes al propósito, que se supone abriga el Emperador, de pasar en el Mediodía los meses de invierno. Constanos que Guillermo II no tiene tal intencion, en primer lugar porque es completamente falso que su estado de salud haga necesaria su permanencia en el Mediodía durante el invierno, y en segundo, porque aún en el caso de que el Emperador se decidiera a emprender un crucero por el Mediterráneo, no podría efectuarlo antes del próximo verano.»

Mahomet Torres.—Apoyo del Gobierno

Madrid 13 a las 1.

Tanger.—El ministro Mahomet Torres deja los negocios extranjeros; gozará de su tratamiento. Se espera que inmediatamente se le nombrará sucesor. Los habitantes de Arcila reclaman el apoyo del Gobierno, el cual se cree impotente para enviar refuerzos.

Ha remitido solamente a Arcila las armas y municiones.

Reyería entre españoles y franceses

Madrid 12 a las 22'10.

París.—En Changers (Francia) ha ocurrido una encarnizada reyerta entre obreros españoles y franceses. Los áamos están muy exaltados.

Marchan fuerzas a Changers, para evitar posibles colisiones.

Consistorio

Madrid 12 a las 22'10.

Roma.—El Papa, tendrá en Noviembre, próximo consistorio secreto y público, en el cual se cree trataránse asuntos de mucha importancia.

FABRA

SE ALQUILA

Parte de un primer piso amueblado, con 6 sin asistencia. Informarsn: calle del Mar, núm. 20.

ALCANCE DE LA NOCHE

Proverbios japoneses

Los japoneses, á semejanza de otros pueblos, poseen un considerable número de proverbios que refi-jan su modo de ser, en los casus sustanciosamente se condensa el espíritu y tendencias de aquella sociedad.

Nuestros refranes guardan analogías con sus proverbios, pero la influencia de los avaloras al acentuar la forma de expresión, nacida de las condiciones especiales del idioma. Muestra de ello son los cinco proverbios, de significación diversa, que sólo á título de curiosidad transcribimos á continuación, debiendo advertir que, al igual de lo que acontece con la poesía, los artistas japoneses se han inspirado en estas sentencias de carácter popular, que forman parte integrante de su verbo, para ejecutar geniales producciones, ya como medio de embellecimiento de habitaciones, cual los kakemonos, ó para avalorar las obras de bronce, porcelana ó laca, existiendo, además, varias hermosas ediciones lustradas que gozan de gran valor en todo el imperio.

Amida no kikeri mo kané sidari. Los rayos de Buda están en relación con el oro que se le ofrece.

La enseñanza que se desprende podrá ser dura y desconsoladora para el creyente japonés, más los pintores al darle plástica forma parece que se han complacido en acentuar su significación. Representan al dios en el acto de recibir los donativos, que amontona con aversiosa fruición cerca de sí, derramando sobre ellos los rayos de su benevolencia, en tanto que con la mano izquierda rechaza la modesta ofrenda de unos pobres labriegos, que se la presentan en el lado opuesto, consistente en algunas monedas de cobre, quienes no logran ablandar el corazón de su divinidad, puesto que permanecen envueltos en las neblinas del infortunio y presa su ánimo del desconsuelo producido por la pérdida de la esperanza que alimentaban.

Baka ni tsureku kusari wa nai. No es posible hallar un medicamento que pueda curar á un imbécil.

Como tema, desarrollando los artistas representando á los padres de un muchacho idiota, que apurados por sus continuas sandecas consultan al médico, deseados de lograr su curación. Mas en el acto del reconocimiento, el enfermo comete una inerceración que en aquel país reviste gran importancia, cual es la de comer arroz con la pala que se utiliza para servirlos platos, en vez de los palillos usados en el Japon, que reemplazan á nuestros tenedores, declarando entonces el doctor que la ciencia es impotente para hacer recobrar la razón á semejante imbécil.

Zen wa isogú. Apresurémonos para las buenas obras. La moral de esta sentencia consiste en aconsejar la mayor diligencia en la ejecución de acciones laudables y en aprovechar las ocasiones que la suerte depara para obtener ventajas ó beneficios, ya que las buenas obras deben practicarse sin titubear para ser agradables á la divinidad, y la fortuna no se presenta con frecuencia.

Los artistas representan este proverbio en dos formas. Un pobre ciego que sin darse cuenta del peligro que le amenaza, hallase junto al borde de un precipicio próximo á despeñarse, y á quien detiene en su marcha una compaivea mujer, á la que como premio por su buena acción ilumina Buda con los destellos que irradian de su nimbo.

La segunda interpretación pertenece á otro orden y casi podríamos calificarla como positivista, por más que entraña un concepto noble, cual es el de enaltecer una institución que, como la del matrimonio, es la base de la sociedad y de la familia.

Egúrase á los genios buenos en el acto de cruzar volientemente el espacio llevando los manjares y bebidas que, como los pescados y las botellas de sake, son indispensables, según la costumbre y el ritual, para la celebración del matrimonio.

Niobo to tatami wa atarashi ga yoi. Es preferible que la mujer y el tatami sean nuevos.

Este proverbio es de tendencia diversa que los anteriores, sin que la crudeza de la forma leve consigo un concepto libre, por más que su significación se traduce en la conveniencia de cambiar de vez en cuando de mujer y de tatami. Debe interpretarse este proverbio como encaminado á preconizar la limpieza y el aseo, una de las cualidades del pueblo japonés y base esencial del credo sintoísta, que la recomienda como medio que conduce al perfeccionamiento y á la pureza del espíritu.

Esto no obstante, los pintores japoneses representan el proverbio por medio del tipo de una casamentera que acompaña á una joven de modesta condición á la casa del que ha de ser su marido, consistiendo su acompañamiento en un recadero cargado con un barril de sake y en un fabricante de tatamis que va provisto de los útiles necesarios para la reparación de las esterillas.

Nuka ni kugi. Hundir clavos en el nuka (1).

Usase este proverbio para significar que resultan inútiles los consejos que se dan á quien no se halla dispuesto á recibirlos. Ocasióna ha proporcionado también á los artistas japoneses para hacer gala

de su fantasía, puesto que son numerosas las representaciones plásticas de este asunto. Generalmente se representa al jefe de una familia en el momento de reconvenir á uno de sus hijos por la mala conducta que observa, quien se muestra indiferente, sin que en su ánimo produzca impresión la diatriba paternal. La pobre madre no puede dominar la emoción que tal escena le produce, y muéstrase llorosa y sfguida, tratando de calmar á unos y á otros un amigo de la familia, en tanto que un chicuelo, que figura en el último término, gozoso por la reprimenda que recibe su vicioso hermano, le hace muecas, demostrando en sus gestos y expresión el placer que le embarga.

Por el mundo

Los aeronautas Godard y Faure, en colaboración con el ingeniero Perret, han construído una máquina de volar, llamada autovolante, que podrá transportar un hombre por los aires.

Dicho aparato es una especie de bicicleta aérea, que consiste esencialmente en una barra vertical, á la que se adhieren horizontalmente un ligero aeroplano, y debajo de éste un propulsor aéreo, horizontal también, y centrado sobre la barra vertical á guisa de eje.

La fuerza motriz la proporciona un pequeño motor eléctrico. A los que califican de utopías cuantos intentos se lleven á cabo para conquistar el aire les recomendamos las siguientes

palabras con que el sabio Graham Bell, inventor del teléfono, respondió á los que le interrogaban sobre el partícular.

«Conocemos poco el aire y sus movimientos; falta aún mucho que descubrir. Se ha dicho que me ocupaba en la invención de una máquina voladora; lo único cierto, por ahora es que estudio hace tiempo las propiedades del vuelo y los elementos constitutivos necesarios á su éxito; cuando hallé respuesta á todas las preguntas que me ha planteado acerca de este asunto, quizás trate de inventar una máquina voladora; antes, no.»

«Creo, sin embargo, haber descubrierto la forma que ha de tener la célula que, en combinación con otras de su misma índole, han de componer la unidad que ha de servir para construir la máquina volante del porvenir.»

El profesor Tito Carboas, muy conocido por haber descubrierto el microbio de la fiebre mediterránea ó maltaesa, ha muerto en Milán á consecuencia de una fiebre contraída en el curso de sus experimentos científicos.

Ocupado en aislar el micrococo melitensis, se infectó. Durante su enfermedad, según refiere el corresponsal en aquella ciudad del Herald, escribió una completa monografía del caso, dando detallada cuenta de los cambios sucesivos, tanto anatómicos como patológicos.

Con razón, pues, el periódico de don de tomamos la noticia da al desgraciado doctor el glorioso título de mártir de la Ciencia.

Nuestra información

Circular del Gobernador

El Sr. Gobernador civil publicará el Boletín Oficial la siguiente circular: Recuerdo á los Sres. Alcaldes que según lo dispuesto en el art.º 5.º del Real Decreto de 15 de Enero de 1903 deben cuidar de que el municipio disponga de suficiente cantidad de linfa vacuna para practicar las vacunaciones y revacunaciones en las familias pobres durante un mes de la presente estación. Debo advertir además á dichas autoridades locales, el deber en que se hallan de recordar por medio de preceptos de dicho Real Decreto y circular de la Dirección General de Sanidad de fecha 30 del mismo mes, para que los facultativos municipales, cabesas de familias, Directores de Colegio, Establecimientos oficiales y particulares, maestros de instrucción primaria y todos los médicos en ejercicio cumplan con exactitud y diligencia las obligaciones que dichas disposiciones les señalan.

Asuntos municipales

Esta mañana ha tenido lugar la subasta para la construcción de un tinglado para la venta en la plaza de la Navegación, de Santa Catalina. Se presentó un solo postor que resultó ser D. Bartolomé Moyá Palmer, quien ofreció efectuar aquella obra por 1.074 pesetas, ósea con una rebaja de 633 pesetas sobre el tipo de subasta.

Esta mañana el teniente de alcalde Sr. García Orell se ha hecho cargo de la alcaldía, durante la ausencia del señor Planas.

Esta mañana, ante el notario D. José Alcover, se ha firmado la escritura de venta de los terrenos situados en Cas Engruats, que el Ayuntamiento ha de destinar á matadero público.

Por parte del Ayuntamiento ha firmado la escritura de compra el Alcalde don Antonio Planas y por parte de la propietaria de los terrenos D.ª Ana Villalonga, su esposa D. Ramón Mostás.

El presidente de la Diputación

Esta mañana el presidente de la Diputación D. José Socías ha obsequiado con un lunch á los empleados de aquellas oficinas.

El motivo fué para significarles su agradecimiento por los trabajos extraordinarios que tuvieron que realizar cuando la llegada á Palma de S. M. el Rey.

El Sr. Socías aprovechó la ocasión para manifestar á dichos empleados su satisfacción por el celo con que desempeñan sus respectivos cargos.

El Secretario Sr. Font, en nombre de suyo y en el de sus subordinados, agradeció las frases lisonjeras del Sr. Socías y le felicitó por la condecoración que S. M. le acaba de conceder.

Los diputados provinciales y el secretario de la Diputación, como saben nuestros lectores, regularon al presidente de la Diputación Sr. Socías las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica, con que el Monarca ha distinguido á aquel señor, con motivo de su visita á estas islas.

El Sr. Socías, para demostrarles su agradecimiento por aquel delicado acto, les obsequiará mañana con un banquete en el Grand Hotel.

En la Audiencia

Causa por exhumación ilegal

En la causa seguida en esta Audiencia cuya vista tuvo lugar ayer, el juicio que quedó concluso para sentencia.

El fiscal pidió para los procesados la pena de dos meses y un día de arresto mayor y el pago de 150 ptas.

Las defensas pidieron la libre absolución para dichos procesados.

Sañalamiento

Mañana viernes se verá ante el Tribunal de derecho de esta Audiencia y con intervención del Tribunal Jurado, la causa seguida contra Nicolás Vidal acusado del delito de robo.

El profesor Tito Carboas, muy conocido por haber descubrierto el microbio de la fiebre mediterránea ó maltaesa, ha muerto en Milán á consecuencia de una fiebre contraída en el curso de sus experimentos científicos.

Ocupado en aislar el micrococo melitensis, se infectó. Durante su enfermedad, según refiere el corresponsal en aquella ciudad del Herald, escribió una completa monografía del caso, dando detallada cuenta de los cambios sucesivos, tanto anatómicos como patológicos.

Con razón, pues, el periódico de don de tomamos la noticia da al desgraciado doctor el glorioso título de mártir de la Ciencia.

Representará el ministerio público el abogado fiscal sustituto Sr. Fiol y la defensa correrá á cargo del letrado señor Font y Marimon.

El alistamiento de 1905

Sabido es que ha levantado muchas discusiones sobre si este año habría ó no alistamiento.

En la prensa llegada hoy de Barcelona, encontramos un telegrama del ministro de la Guerra, el cual manifiesta que en 1905 habrá alistamiento con arreglo á la ley de 4 de diciembre de 1901.

En su consecuencia, estaban en lo cierto los que sostenían la opinión de que se cumpliría la ley de 1901, cuya parte dispositiva dice así: «Art. 1.º Se modifica la ley de 25 de Diciembre de 1899 en el sentido de que, en el año 1902, habrá alistamiento de los mozos que cumplan veinte años de edad desde 1.º de Enero hasta 31 de Diciembre de dicho año, ambos inclusive.»

Art. 2.º De los cupos que se designen por el ministerio de la Guerra en los años 1901, 1902, 1903, 1904 y 1905 ingresarán en filas:

A. En el primer de los citados años las cuatro quintas partes, y el resto permanecerá en caja para incorporarse á cuerpo con los reclutas del reemplazo inmediato.

B. En 1902 las tres quintas partes del cupo designado, y el resto permanecerá en caja para incorporarse á cuerpo con los reclutas del reemplazo siguiente.

C. En 1903 el ingreso en filas serán dos quintas partes del cupo designado, y el resto permanecerá en caja para incorporarse á cuerpo con los reclutas del siguiente reemplazo.

D. En 1904 ingresará la quinta parte del cupo designado, y las cuatro quintas partes restantes se incorporarán á cuerpo con los reclutas del reemplazo inmediato.

E. En 1905 ingresarán en filas las cuatro quintas partes del contingente de 1904, permaneciendo en caja el cupo total designado en 1905.

Art. 3.º En 1906 no habrá alistamiento, siendo llamado á filas el cupo total de 1905.

Art. 4.º Al fijar el contingente para los reemplazos de 1901 á 1904 inclusive se señalará á la vez que el número de reclutas que á cada uno correspondan dar, el de los que ingresarán en filas en el año del reemplazo. En vista de este dato, y distribuido el contingente á los pueblos por las Comisiones mixtas de reclutamiento, las zonas señalarán el número de reclutas que cada uno de estas ha de dar para filas en el año, y de los que quedarán para unirse al reemplazo del año siguiente en la misma proporción en que se haya hecho la distribución general.»

Cuestión de las subvenciones

En Mahón

El concejal señor Vincent Victory, del Ayuntamiento de Mahón, presentó á aquella Corporación la siguiente proposición.

Considerando el excesivo precio que hoy alcanzan las carnes, pan y demás alimentos de primera necesidad.

Considerando que la mayoría de habitantes de Mahón apenas pueden comer.

Considerando que aun hay hombres pobres de familia que ganan un miserable jornal de una peseta con sesenta y seis céntimos y por lo tanto han de sufrir una miseria horrible.

Considerando que algunas mercaderías no reúnen la debida pureza, ocasionando la debilidad, diabetes y muchas enfermedades crónicas.

Considerando el buen y noble criterio de esta Corporación propone: se apliquen con rigor las ordenanzas municipales y se estudien los medios factibles que armonicen los intereses del público en general.

En nuestro colega El Bien Público leemos lo siguiente, referente á dicho asunto:

Se han reunido los tableros de este mercado, ante el señor Alcalde, el objeto de hallar los medios conducentes á la rebaja en el precio de las carnes que es deseo general de la población.

Los reunidos han expuesto la situación actual del mercado á causa de la escasez del ganado en la isla, causa primera de la subida de los precios, manifestando al señor Alcalde que si se deja libre la importación de ganado en esta plaza, estudiarían los precios á que se podrán vender las carnes en beneficio del público, pero que en el caso en que se imponga observación con los gastos consiguientes, se dificultará la solución que se busca.

El señor Alcalde, tomando en consideración las razones expuestas, ha manifestado á su vez, que en el caso indicado, el Ayuntamiento ayudaría á satisfacer los gastos que originasen, á fin de obtener la rebaja que se desea en beneficio de las clases trabajadoras.

Aé, suponiendo que se facilitaría la introducción de ganado, los tableros estudiarán los medios de armonizar sus intereses con los de la población.

El viaje á Zaragoza

Esta tarde, en el vapor correo de Barcelona ha embarcado la Comisión del Ayuntamiento que marcha á Zaragoza para asistir á los Juegos florales que allí deben celebrarse, en conmemoración de D. Jaime I el Conquistador.

Dicha comisión la forman el alcalde D. Antonio Planas y los concejales señores D. Luis Martí y D. Pedro Canet.

Van con la comisión, el maestro de ceremonias D. Antonio Henales, y los maceros Sres. Alcover y Binimelis. Estos maceros visten la dalmática en carnada.

Al muelle han pasado á despedirlos el alcalde accidental Sr. García Orell, todos los tenientes de alcalde, crecido número de concejales y amigos particulares y políticos de los señores que forman la Comisión y todos los empleados municipales.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Médico titular de Pineda (Oueña). Solicitudes, hasta el 29 del actual.

Veterinario é inspector de carnes de Audilla (Valencia). Solicitudes, hasta el 29 del actual.

Notario de Ternel, vacante por defunción de D. Juan Dolz, la cual, se ha de proveer como comprendida en el artículo 7.º del reglamento general del notariado, y conforme á los artículos 35 del mismo y 5.º del real decreto de 20 de Enero de 1881. Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Practicante en cirugía menor y barbero de Mezclocha (Zaragoza). Solicitudes, hasta el 15 del actual.

Idem de Pineda (Oueña). Solicitudes, hasta el 28 de este mes.

Secretario del juzgado municipal de Montsegudo (Oueña). Solicitudes, hasta el 14 del presente mes.

Idem del Ayuntamiento y juzgado municipal de Romabillos de Medina (Soria). El agraciado tendrá que desempeñar á la vez el cargo de sacristán organista. Solicitudes, al alcalde, hasta el 29 del actual.

Religiosas

Para hoy.—Santos Eduardo, Marcial, Teófilo y Venancio.

Para mañana.—San Calixto, papa, Evaristo y Bernardo.

Mañana empezarán en Santa Eulalia, dedicadas al Ecce Homo. A las seis expósitos, á las nueve y tres cuartos horas menores y misa mayor.

Por la tarde, á las cuatro, actos de coro, á las seis y tres cuartos tercera parte del rosario, triduo con sermón por el Pbro. D. Nicolás Cortés y reserva.

Notas del Carnaval

En el vapor Miramar ha venido de Barcelona D. Salvador Oedrn de la Perdrá, hermano del Sr. Gobernador civil de esta provincia, para pasar unos días en Palma.

En el vapor Cataluña han llegado esta mañana de Ibiza los magistrados don Manuel Mendo de Figueras, D. Rosendo Martí, D. Miguel Barguete y D. Carlos de la Quintana.

A las ocho de la mañana de hoy ha llegado un vapor inglés de gran porte, conduciendo unos doscientos turistas británicos.

Poco después de fundeado dicho buque, han bajado los expedicionarios á tierra.

Unos han visitado el interior de Palma y otros, en coches que ya estaban preparados en el Muelle, han salido para Valldemosa y otros sitios, los más atractivos de Mallorca.

Por noticias particulares sabemos que ha llegado á Madrid el Capitán General de las Baleares D. Ricardo Ortega Díaz, donde permanecerá hasta últimos del actual, regresando después á Palma.

Personales

Ha sido nombrado Vicario de la parroquia de Santa Eulalia el presbítero D. Miguel Solivellas, suplente que era del difunto D. José Reus.

Felicitemos al Sr. Solivellas.

De Regreso Han regresado á Palma dando por terminado su verano, las familias de don Antonio Valenti y D. Gabriel Bullán que han estado respectivamente en el Fond d'Inca y Santa María.

Banca y Bolsa

Valores locales Día 13 de Octubre de 1904

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Duros, Dinero, Papel. Rows include Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Valores públicos Oficial del día 13 á las 15

Table with columns: Valor nominal, Duros, Dinero, Papel. Rows include 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, etc.

Maritimas

Movimiento del puerto Durante las últimas 24 horas el movimiento de embarcaciones habido en este puerto ha sido el siguiente:

Table with columns: Entradas, Salidas, Otras noticias. Rows include De Marsella, el vapor Bastian, De Argel, el vapor inglés Victis, etc.

NOTA COMERCIAL

Mercado de Sineu

Ayer se celebró mercado en esta villa viéndose bastante animado. Las transacciones se han efectuado á los precios siguientes:

- Almadrón, los 42 kilógs., á 00'00 pesetas. Trigo, los 70 litros, de 00'00 á 19'50 idem. Candeal, id., á 20'00 id. Cobada del país, id. de 0'00 á 12'00 id. forastera, id., á 00'00 id. Avena del país, id. de 0'00 á 9'00 id. Id. forastera, id., á 0'00 id. Garbanzos, id., á 24'00 id. Matz, id., á 14'00 id. Habichuelas (confites), id., á 33'00 id. Id. blancas, id., á 34'00 id. Frijoles, id., á 30'00 id. Habas para cocer, id., á 00'00 id. Id. ordinarias, id., á 20'00 id. Id. para ganados, id. de 00'00 á 19'00. Cerdos cebados, los 10 kgs., de 9'50 á 11'00.—O.

De la Región

Sóller

Aun más solemne de lo que se esperaba resultó la fiesta que la Congregación de Luises de esta ciudad, celebró el domingo en honor de su excelsa Patrona con motivo del quincuagésimo aniversario de la proclamación del dulce misterio de su Inmaculada Concepción. El anochecer del sábado se anunció la fiesta del siguiente día con un repique de campanas, y la misma noche se acentaron á la vez sus faltas en el Sacramento de la Penitencia, más de 200 niños que aun no han celebrado su primera comunión, y el domingo á las siete de la mañana hubo misa de comunión; durante la misa y comunión cantaron los congregrantes, inspirados cánticos Marianos en latín y el celebrante hizo un hermoso fervorín, resultando un acto magistoso é imponente.

A las seis y media al canto de la marcha real salió la bandera que era llevada por el congregrante D. Mateo Colom y llevaban los lazos que de ella pendían los congregrantes D. Luis Colom y don Juan Pisá.

Enseguida el Rdo. Sr. Rector la bendijo entonando un solemne Te Deum. Acto continuo se cantó la misa mayor siendo el celebrante el Rdo. Director de la congregación ayudado de los distinguidos congregrantes y Pbro. D. Jaime Borrás y D. Antonio F. Mora. En ello; alguna congregrante, en número de 30, cantaron con mucho ajuste la Misa de Angelito ocupando la cátedra del Espíritu Santo el elocuente y distinguido orador agrado Sr. D. Salvador Oliver. En el credo cantó un varoncillo el señor Director honorario de la Congregación alternando con el coro.

Por la tarde, á las cuatro, expusió el Sagrado Copón, résoe el Santo rosario y luego sermón por el indicado orador, y después el coro de congregrantes volvió á cantar algunos piadosos cánticos

Marianas, pues todo lo que se cantó en esta fiesta fué verdadero canto Gregoriano dirigido por el vice Director de la Congregación D. Andrés Bibal, Pbro.

Envío mi entusiasta enhorabuena á los Sres. Directores y en particular á la Congregación por haber implantado en Sóller el canto Gregoriano.

La Iglesia estaba bellamente adornada con palmas y cuerdas de mirto. Todo el día fué visitada por multitud de feligreses.—O.

11 Octubre de 1904.

Ibiza

Día 10.—El domingo, á las nueve de la noche, se celebró en el teatro Pereyra la función que anunció con anticipación, por la compañía infantil de aficionados ibicencos.

El espacio local del teatro estaba lleno de bote en bote; se dió principio á la velada, con la apertura «Poeta y Aldeano», ejecutada por el sexteto que dirige el maestro de música D. Vicente Mayans, compuesta por los señores D. Juan Mayans, Soriano, Seguí, Reig y Mayans Escanellas; terminada dicha pieza se representó la bonita zarzuela «El Barquillero».

De lo bien interpretada que fué la zarzuela por toda la compañía no hay que hacer interpretaciones á favor de ninguno de ellos, porque en buen gusto y desempeño rayó á la misma altura, si bien debe ponerse en lugar preferente á las simpáticas niñas que trabajaron en la función con el desempeño de su respectivo papel de Lasaro y Sra. Prudencia hecho el primero por la niña Julieta Gotaredona y el otro por la niña Angelita Oliver; cantaron con gusto y afinación arrancando á cada momento nutridos aplausos.

Los niños también estuvieron muy acertados y gustaron mucho. El niño Agustín Mayans desempeñó con mucha maestría y cantó con mucho gusto su papel de Barquillero, el niño Miguel Tar Reig desempeñó á las mil maravillas el de Eugenio, el niño Mariano Jano el del cbe Melgarex cantándolo también con bastante gracia y maestría; niño Jesus Seisner un Lunario bastante bien, Cayetano desempeñó por el niño Ramón Fejárnés como un hombre formal, un mozo de taberna el niño Juan Mayans. Y por último el coro compuesto de buen número de niñas que cantaron como verdaderas coristas.

Cada número era aplaudido calorosamente, y atendiéndose á la poca edad de los niños cómicos no se les hizo repetir ningún número, si bien el público quería hacerlos repetir.

La segunda parte del programa también gustó mucho, primero cantó la niña Angelita Oliver, la bonita melodía «Peñís» haciéndole con sumo gusto y afinación que le valió general aplauso é terminar, cantaron después con igual maestría un dúo Julieta Gotaredona y Agustín Mayans, siendo aplaudidos con igual acaloramiento por parte del público entusiasta, también cantó el joven Ricardo Verdura bastante bien la aere, nata de D. Juan, opera de G. Mozart y se terminó la agradable velada con un bonito coro que cantaron los orfeonistas.

El público quedó en extremo complacido de la simpática compañía infantil; (cuya buena dirección se debe al maestro Sr. V. Mayans) nadie supo más saliese tan bien debido á la escasa edad de cuantos en ella trabajaban. A petición de muchas personas al próximo domingo volverá á ponerse en escena.

May bien para los niños y su gran aprovechamiento.—I. B.

11 Octubre de 1904.

Buena ocasión

por ser la última semana para liquidar las existencias del convento de los Escolapios, á precios muy reducidos, como son objetos de carpintería y banos de escuela, una campana, una máquina seltiteno, un reloj de gas de veinte mecheros, una cancela de iglesia y varios objetos más.

El público quedó en extremo complacido de la simpática compañía infantil; (cuya buena dirección se debe al maestro Sr. V. Mayans) nadie supo más saliese tan bien debido á la escasa edad de cuantos en ella trabajaban. A petición de muchas personas al próximo domingo volverá á ponerse en escena.

May bien para los niños y su gran aprovechamiento.—I. B.

11 Octubre de 1904.

IMPORTANTISIMO

Desde el martes próximo 11 del corriente y siguientes en Porreres y por acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa se celebrará Mercado.

Lo que se anuncia para conocimiento de todas las personas á quienes pueda interesar.

Para Génova directamenta

Saldrá el día 14 del que riga el vapor inglés «Scottia» admitiendo carga para dicho punto.

Para más informes y despacho, Bernardo Esté, Maria 72, frente al cuartel de caballería.

Subarriendo

Con ó sin muebles, se cedieran varias piezas de una casa situada en punto céntrico de esta capital.

Informes: Omos, 133, principal 1.ª puerta. Habiendo llegado de París la modista de sombreros

E. G. Ordoñez

tiene el gusto de anunciar á las señoras elegantes de esta Capital, por si tienen gusto de ver la Exposición de sombreros el día 15 del corriente en el Hotel Barmis de una á siete de la tarde.

Residirá tan solo en esta CINCO DIAS.—Palma de Mallorca.

ALQUILER

Hay una bonita casa para alquilar en el caserío del Terreno, con todas las comodidades apaticables.

Informarán en el Centro de Anuncios.

Carrera militar

OBRA PARA EL INGRESO
Aritmética, por Salinas.
Algebra, por Salinas y Benitez.
Aritmética, por Sánchez Vidal.
Algebra, por id., id.
Geometría, por Ortega.
Geometría descriptiva, por Pezuela y Ortega.
Trigonometría, por Pallete.
Gramática francesa, por Ortero.

Gacetillas

Los herederos del artillero Juan Rigo Valbona pueden solicitar de la Comandancia liquidadora del 12.º batallón de Artillería de Plaza los alcances que dejó al fallecer dicho artillero.

Esta tarde, a las cuatro, en los salones de La Protectora se han reunido los taberneros y licoreros de Palma para constituir en sociedad y tratar diferentes asuntos relacionados con sus intereses particulares.

¿Tieneis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina Bisleri.

El Proprietario de los Almacenes Montaner don Juan Montaner en atento E. L. M. nos participa haber recibido un completo y variado surtido de géneros para la temporada próxima de otoño e invierno.

El vapor Monarquín que debía llegar hoy de Mahón no, lo ha efectuado; créese que llegará mañana.

Quien usa el Ferro-Quina Bisleri come con apetito.

Anoche debía reunirse en Sóller el Ayuntamiento y fuerzas vivas de aquella ciudad para tratar asuntos relacionados con la cuestión ferrocarril Palma Sóller.

El vapor Cataluña ha sido portador procedente de Ibiza de 150 cabezas de ganado lanar.

El Ferro-Quina Bisleri devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Ha sido encontrada en la vía pública una cartera que contenía documentos. La persona que la haya extraviado puede pasar por la calle de Santa Eulalia n.º 45 y le será entregada.

«Nos consta que ha sido resuelto favorablemente, con la pensión de mil docientos cincuenta pesetas anuales, el expediente de gratificación a favor de las hermanas D.ª María y D.ª Concepción Estades y Gaspar, hijas del profesor que fué de esta capital D. Antonio Estades y Gallur.»

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipaludismo ESANOFELE.

Ha quedado desierta la subasta para la enajenación de las minas de cobre tituladas La Primera y La Segunda.

El tiempo de hoy ha sido bastante despreciable. El horizonte se ha encapotado y poco antes de las doce han caído ligeras lluvias continuando con caris lluvioso el resto del día. La atmósfera es bastante fría.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera Umbra se combate la obesidad.

En la Alcaldía de Sta. Eulalia se ha expuesto al público a efectos de reclamación la matrícula industrial de aquel pueblo para el año 1905.

Esta mañana a las diez un obrero llamado Antonio Marqués Marqués de 22 años de edad que trabajaba en la descarga de madera de una barcaza ha tenido la desgracia de caerse produciéndose

beridas de poca consideración en la casa. Ha sido trasladado a la casa de Socorro y curado por el médico Sr. Gayá. Después el agente de vigilancia Don Juan Tugores lo ha acompañado a su domicilio que lo tiene en la Plaza de Sta. Catalina.

El Ferro-Quina Bisleri vence las anemias. ¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Según noticias, las asociadas Hijas de María del pueblo de Binalesm saldrán en peregrinación el domingo próximo para el de Porreras.

Por la fuerza de carabineros han sido apresados en el término de Pollensa cinco bultos de tabaco de contrabando.

El mejor antipalúdico conocido es el ESANOFELE.

El Alcalde de Artá anuncia subastas para el arriendo a venta libre de los derechos a las especies suyas al impuesto de consumos para el próximo año de 1905.

El agua mineral de mesa Nocera Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

El Agua mineral de mesa Nocera Umbra está indicada para los catarros de la vejiga.

DESPACHOS POR CORREO

Gran línea telegráfica en Persia. Ha llegado ya hasta Kerman la línea telegráfica central Persa.

Es verdad que existía ya una línea india europea que a través del territorio de Persia, unía el Reino Unido a la India pero el trazado de dicha línea por Tabriz Teheran y Bonchir es muy extenso, siendo las comunicaciones aseguradas en su mayor parte por cables submarinos cuyo servicio presenta demasía da lentitud.

La nueva línea, dejando a la antigua en Kasha, pasa por Yazd, Kerman y Bam salvando una sierra de 2.600 metros de altura.

Actualmente se está trabajando para colocar la línea a través del desierto que se extiende hasta la frontera inglesa, resultando las obras muy lentas y penosas.

El The New York Herald publica lo siguiente:

Según noticias recibidas en Berlín, los rusos están actualmente padeciendo una fuerte ataque de «monomanía del espionaje», cuyas víctimas son principalmente los Buraats, Kalmuks, Tartars, Korghis y otros de ellos de raza Mongol que viven en el imperio de los Ksars.

A consecuencia de su semejanza como los japoneses, numerosos individuos pertenecientes a las referidas razas son constantemente considerados como espías japoneses y, en frecuentes ocasiones, maltratados por la muchedumbre y no solo la parte ignorante del pueblo sino también, personas de elevada instrucción, toman parte en estas manifestaciones antijaponesas.

Un individuo Buriat, estudiante de la Universidad escribe al periódico Russo que ha sido tratado como espía en un restaurante de estudiantes.

Extractos de periódicos desfavorables al Japón han sido leídos en su presencia con sarcásticos comentarios.

Otro Buriat ha sido detenido por la policía y guardado durante 3 días en un calabozo como espía, por el mero hecho de tener cara de japonés.

Según decreto de 1.º de Octubre del ministro de comercio Mr. Trouilliet ha quedado abierto al público el servicio de la Telegrafía sin hilos de las islas Ouessant para la comunicación de Francia, Corea, Argelia, Times, principado de Mónaco y valle de Andorra con los buques en navegación.

La tarifa de precios del nuevo servicio es de 0'15 francos por palabra entre la estación de Ouessant y el buque camuflado. Esta tasa y la de Ouessant a la estación de destino ó de origen las pagará el expedidor cuando el despacho se dirija a los buques, y el destinatario cuando proceda de estos.

Los telegramas llevarán antes de la dirección la indicación eventual: «Radio telegrama».

En la dirección de los telegramas destinados a los buques deberá mencionarse además de las indicaciones ordinarias el nombre ó número oficial y la nacionalidad del buque destinatario.

Para los radio telegramas regirán las mismas disposiciones que para los telegramas ordinarios.

Inglaterra y el Japón. La contribución de 4 000 sobre la renta en el Japón produce 15 millones.

En Inglaterra el «income tax», igualmente al 4 000, produce 600 millones. La riqueza del Japón puede, pues, evaluarse en 1/10 de la riqueza de Inglaterra.

Por tanto, la deuda del Japón que, hace algunos meses, pasaba de 2.000 millones, alcanzaría para Inglaterra, si se tuviera en cuenta la proporción más arriba indicada, a la cantidad de 80 millones de francos.

Postales novedad

Se han recibido en la Librería de J. Tous una importante remesa.

Entre ellas postales perla, y de las artistas Olympia y Johnson (Keke-walk), Gardenia, Violeta, Elisa Romero, Bella Monterde, Bella Chelito, trio Moreno, y Hermanas Soler.

Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Más telegramas

Nuevo embajador.—Nuevo presidente. Madrid 13 a las 8.

Londres.—Mr. Nicholson, nuevo embajador de Inglaterra, en Madrid, saldrá mañana para su destino.

Buenos Aires.—El Sr. Quintana se ha posesionado de la presidencia de la república y ha expuesto su programa.

La base de dicho programa es la limpieza en la justicia. El Gobierno estudiará los medios de prevenir las huelgas, mejorará la administración y regulará la inmigración.

Formarán parte del gabinete los señores Castillo, ministro del Interior; Larrate, del Exterior; y Terry, de Hacienda.

Discrepancia.—El centenario del «Quijote».

Madrid 13 a las 8'15. El ministro de Agricultura, señor Allende-Salazar, parece hallarse dispuesto a apoyar las gestiones de los alcoholeros.

El de Hacienda Sr. Osma, se niega a hablar sobre la solución del conflicto por aquéllos promovido.

El Alcalde ha convocado a los Sres. Echegaray, Cavia, al marqués de Guadalerzas y al presidente de la Diputación, para tratar de los festejos que se han de efectuar para celebrar el centenario de la publicación del Quijote.

Se teme que dichas fiestas resulten deslucidas por falta de entusiasmo.

Tranvia Tarrasa-Barcelona.—Sociedad inglesa. Madrid 13 a las 8.

Se confirma la constitución en Londres de una sociedad anónima con un capital de 300.000

libras esterlinas con el exclusivo objeto de construir y explotar un tranvía eléctrico desde Barcelona a Tarrasa.

El trabajo de mujeres y niños. Madrid 13 a las 8.

El Instituto de Reformas Sociales acordó proponer que la prohibición del trabajo de mujeres y niños en domingo no alcance a las industrias exceptuadas en el Reglamento.

El acta de los liberales.—Corrida de abono. Madrid 13 a las 9.

La prensa liberal ha publicado el acta de los acuerdos tomados por los liberales ampliando los detalles que nos son ya conocidos.

Se ha desistido de verificar la corrida de toros de abono. Por este motivo se devuelve el dinero a los abonados.

Aclaraciones. Madrid 13 a las 8'15.

La Gaceta publica un real decreto disponiendo que todas las aduanas sean consideradas como administraciones subalternas para los efectos de la ley sobre alcoholes; y llevarán las cuentas corrientes en alcoholes y espirituosos.

En las poblaciones cuyos partidos judiciales no tengan aduanas, ni administración de hacienda, ni administraciones especiales para la venta de alcoholes, los almacenes lo harán constar así al rendir sus cuentas; remitiendo diariamente a la administración respectiva, relación de los géneros expendidos.

Crisis.—Un accidente. Madrid 13 a las 8'15.

Santiago de Chile.—Continúa sin resolución la crisis ministerial. Las cámaras continúan sin celebrar sesiones.

En unas minas de Pueblo Nuevo ha ocurrido un accidente, mientras se estaban descargando piezas de maquinaria.

Del percance resultaron dos heridos graves.

Documentos. Madrid 13 a las 9'30.

El Figuro de París publica documentos reunidos por la familia del difunto Mr. Waldeck Rousseau, en los cuales éste condena, en absoluto, la aplicación de la ley de asociaciones a las escuelas que dependen de congregaciones autorizadas; como también condena la política que tiende a la denuncia del Concordato; porque considera que concediéndose libertad absoluta de la Iglesia, permitiría a ésta enseñorearse de Francia.

Maniobras de la escuadra. Madrid 13 a las 9'45.

La escuadra española continúa efectuando maniobras.

Desde Santander todos los buques de la componen salieron en la madrugada de hoy con rumbo al Ferrol.

Cuando estuvieron en alta mar efectuaron distintos ejercicios con gran éxito.

Temores de conflicto. Madrid 13 a las 9'45.

Murcia.—Aumentan los temores de un conflicto originado a causa de la crisis porque atraviesa la industria de fabricación del

pimentón, cuya crisis la originó la falsificación de dicho artículo, efectuada por los mismos fabricantes.

La guerra ruso-japonesa

Cinco submarinos.—¿Para Rusia ó el Japón? Madrid 12 a las 16'50.

New-York.—Cinco submarinos construidos en Quincy (Massachusetts) por cuenta de una compañía de New-York han sido dirigidos hacia el Far East.

No se sabe a quien van destinados, si a Rusia ó si al Japón, pues los representantes de dichas naciones, al ser interrogados sobre el particular, han contestado que no les era posible dar información alguna.

Evalúase en 800.000 libras esterlinas el importe de dichos barcos.

Fuerte combate.—General herido.—Faltas de tallos. Madrid 12 a las 21'10.

Continúa un fuerte combate en Yanti en el que toman parte numerosas fuerzas.

El general ruso Danlow ha quedado herido en esta batalla, en la que se asegura que los japoneses han sufrido muchos reveses, aunque no se sabe nada en concreto.

Las noticias que detallan el combate son muy confusas.

Avance general de los japoneses.—Cortado la retirada.—Esperando un ataque. Madrid 12 a las 22'10.

Un despacho de Tokio, expedido ayer tarde a las 9'30, dice que los japoneses ejecutaron un movimiento de avance general sobre Mukden, encontrándose con una brigada de infantería rusa con 2.000 caballos y dos cañones, a la que cortaron la retirada.

Los japoneses esperan apresarla, a pesar de que los rusos se defienden con valentía a fin de evitarlo.

Esperase un ataque general. Los rusos rechazados.—Táctica de los japoneses. Madrid 13 a las 9'45.

Tokio.—Los detalles oficiales que alcanzan hasta el día 10 del actual dicen que las tentativas de los rusos contra la derecha é izquierda de los japoneses han sido rechazadas.

En los ataques de los rusos contra el centro del ejército japonés aquellos lograron apoderarse de la posición de Onilitzu.

Los combatientes rusos recibieron grandes refuerzos para evitar una emboscada por parte de los japoneses que era lo que estos se proponían.

Las pérdidas sufridas puede decirse son casi iguales en ambos ejércitos.

Se demuestra que el retroceso de los japoneses en el centro era un movimiento hábil preparatorio para envolver a los rusos, de lo cual estos se apercebieron a tiempo evitando una derrota para Rusia.

Detalles oficiales.—Kuropatkin y Oyama.—Inevitable batalla.—Desembarco aliado. Madrid 13 a las 10'15.

Tokio.—Los detalles oficiales del 9 y 10 del actual dicen que el combate entablado entre ambos ejércitos continúa al frente de Liao-Yang.

El generalísimo japonés Oyama contestó a la ofensiva de Kuropatkin con un avance del grueso de las fuerzas de su mando. Es

inevitable con tal motivo una gran batalla que se espera tendrá lugar al Sur del Tunho.

El encuentro de los dos ejércitos contrarios despierta inmensa ansiedad y se cree que los resultados de la batalla serán funestos.

Tanto los rusos como los japoneses construyen posiciones a fin de apoyar sus movimientos.

Un fuerte destacamento ruso se cree que está aislado más allá del Taitse.

270.000 rusos contra 180.000 japoneses. Madrid 13 a las 10'15.

San Petersburgo.—Se cree que el generalísimo Kuropatkin dispone de un ejército compuesto de 270.000 hombres.

El generalísimo Oyama tiene a su mando un total de 180 mil japoneses.

Los rusos apesar de la ventaja numérica sobre sus contrarios no consiguieron desalojar a los japoneses de las posiciones de Yantai.

BOLSA

Madrid 13 a las 16. (URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (77'07), Interior fin de mes (77'12), Amortizable 5 por 100 (97'95), Banco de España (483'30), Compañía de Tabacos (420'00), Francos (37'05), Libras (34'45), Exterior de París (87'10).

SIEMPRE LA VERDAD.

«Cuando está Ud. en duda diga la verdad.» Fué un experimentado y viejo diplomático el que así dijo a un principiante en la carrera. La mentira puede pasar en algunas cosas pero no en los negocios. El fraude y engaño á menudo son ventajosos mientras se ocultan; pero tarde ó temprano se descubrirán, y entonces viene el fracaso y el castigo. Lo mejor y más seguro es el decir la verdad en todo tiempo, pues de esta manera se hace uno de amigos constantes y de una reputación que siempre vale cien centavos por peso, donde quiera que uno ofrezca efectos en venta. Estamos en situación de afirmar modestamente, que sobre esta base descanza la universal popularidad de la

PREPARACION DE WAMPOLE

El público ha descubierto que esta medicina es exactamente lo que pretende ser, y que produce los resultados que siempre hemos pretendido. Con toda franqueza se ha dado á conocer su naturaleza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos elementos forman una combinación de suprema excelencia y méritos medicinales. Ningun remedio ha tenido tal éxito en los casos de Pulmonía, Pérdida de Carnes, Tisis, Mal Estado de los Nervios, así como todas las afecciones que proceden de Sangre Impura. El Sr. Dr. J. Izquierdo Brown, de Buenos Aires, dice: He usado la Preparación de Wampole, y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones.» El desengaño es imposible. En todas las Boticas. Y droguerías de Antonio Benassar.

POINSON DU TERRAIL

EL REGICIDA

La Juventud de Enrique IV

—Niña,—respondió Enrique de Borbón dándole un beso,—te haré donación de mi castillo de Coarasse y en él pasaremos el rato hablando de las hazañas del amor y de la guerra.

—¡Es incorregible! Es capaz de requerir a un árbol en medio del campo de batalla,—murmuró Noe, y se fué a reunir a los gascones y ejecutar las órdenes de su rey.

Rogamos al lector que vuelva con nosotros a casa de Onesino, á aquella cuyo tejado servía de atalaya á Enrique de Borbón y á sus amigos, y desde la cual observaban las peripecias de la lucha entre el Louvre y la insurrección.

La sala de los Olérigos era una de las más tranquilas, y estaba habilitada toda ella por gentes enemigas del bullicio y un tanto melancólica que no se habían unido a los turbulentos y bulliciosos burgueses que tenían la pretensión de apoderarse del Louvre, sino que, por el contrario, se encerraron en sus casas ó en sus tiendas, atrancando hasta las ventanas, mas como éstos tenían postigos y éstos agujeros, á través de los cuales se podía observar lo que pasaba en la calle con gran asombro vieron que gentes

que iban armadas con espadas y morquetos llamaban á la puerta del tendero Jodelle.

La puerta se abrió y más de treinta gascones entraron de dos en dos ó de cuatro en cuatro.

En aquella época, de extraordinaria efervescencia política, no usaba aún la gente de espada, excepción hecha de las tropas regulares, un uniforme como la más tarde sucedió, y los vecinos de la calle de los Olérigos se preguntaban qué diablos serían los que entraban en casa de Jodelle, si partidarios de Enrique III ó de los príncipes de Lorena. No tardaron, sin embargo, en salir de dudas, porque se presentaron más gascones y estos gritaban á voz en cuello:

—¡Viva la Liga!

Y esos mismos gascones, después de recibir el santo y seña, que á la oñenta, les daban en casa de Jodelle, salieron de ella y empezaron á desempear la calle y á levantar en el extremo de ésta y hacia la parte de la plaza de Saint Germain l'Auxerrois, una barricada.

No hay nada más contagioso que esto, y á medida que se amontonaban las piedras, ibas una entraba fiebre apoderándose de los vecinos más pacíficos.

De pronto dió una bala en las piedras rebotó en una de ellas, fué á atravesar el postiguito de una ventana y á herir á una mujer en la frente. Su marido la recibió en sus brazos y clamó venganza y todos sus convalecientes repitieron este rito.

Los gascones que levantaban la barricada eran veinte ó treinta y los vecinos

de la calle acudieron en su auxilio, figurándose que eran ligeros.

Mientras tanto Noe atacaba la retaguardia de los reitres, que tuvieron que volverse para hacer frente á los gascones, á los que dieron una carga.

Los gascones iban á pie y Noe, cumpliendo las órdenes que recibiera, se replegó hacia la calle de los Olérigos y los que con él iban se refugiaron en la barricada.

Los caballos de los reitres tuvieron que detenerse ante el obstáculo, y los vecinos de la calle se engañaron una vez más al ver aquellos ginetes con coraza y los caballos con caparazón de hierro, y creyendo que aquel pelotón formaba parte de las tropas reales, los recibieron á arcabuzazos y mosquetazos. Enrique de Navarra, que estaba asomado á una ventana, gritó:—¡Bravo! ¡Eso es!

Los reitres cargaron á los de la barricada y gascones y vecinos les hicieron nuevos disparos, mientras que otros gascones y otros vecinos levantaban apresuradamente una nueva barricada al otro extremo de la calle, y Enrique de Navarra dijo al tendero:—«Esos se precisan más lo que yo quisiera.»

Habíase refugiado Onesino, más muerto que vivo, en el rincón más oscuro de una sala del cuarto bajo y lanzaba de vez en cuando unos suspiros que partían el corazón, mientras que, por el contrario, su hijo Odeleta, se apoyaba tranquilamente en el antepecho de la ventana, al lado de Enrique, y á pesar de que cerca de ambos sibaban las balas.

—Debías quitarte de ahí, niña,—la

dijo Enrique de Borbón más de una vez.

—¿Por qué? ¿Acaso no estás vos?—contestó Odeleta, y Enrique no pudo por menos de sonreír, diciendo:—Es una lástima que lleves falda, porque tienes alma de soldado.

Suspiró Odeleta y aquel suspiro que era sin duda, decir:—¡Porque os amo!—y de pronto exclamó:—¡No comprendo lo que pasal ahí tenéis á los vecinos de la calle que se unen á vuestros soldados y éstos, que son hugonotes, gritan: ¡Viva la misal!

—Arvid de guerra, amiguita.

—Y los soldados de Lorena atacan á los vecinos.

—¿Cuanto sucede lo preví yo, querida.

—Sea, pero yo no comprendo nada. —Pues bien, mira y fijate y acabarás por comprenderlo,—contestó Enrique.

No era sola Odeleta la única persona que no comprendía el extraño plan de Enrique de Borbón, porque la duquesa de Montpensier, obligada á seguir á los reitres, se halló ante una barricada, desde la que le saludaron con una granizada de balas, y exclamó:—¡Esas gentes se equivocan! Se figuran que somos soldados del rey.

Gascones y vecinos seguían haciendo fuego y Ana de Lorena mandó poner un pañuelo blanco en la punta de una lanza, en señal de que deseaba parlamentar.

Oeó el fuego y la duquesa se acercó á la barricada gritando:—

—¡Viva la misal! ¡Viva la Santa Liga!

Gascones y vecinos respondieron con el mismo grito y abandonaron la barricada y Ana de Lorena, al verlo, hizo que su caballo salvase el obstáculo y penetró en la angosta calle de los Olérigos, seguida de una treintena de reitres, que gritaban como ella:—¡Viva la misal!

—¿Comprendes ahora?—preguntó Enrique á Odeleta.

—Adá no, señor.

—Espera y mira con atención.

La duquesa seguía avanzando y á medida que se internaba en la calle iban en aumento los que la rodeaban gritando:—

—¡Viva la Liga! y al mismo tiempo, los gascones, empujando sus mosquetes, se instalaban en la barricada.

—¡Amigos!—dijo la duquesa.—Os equivocasteis y nos tomasteis, á nosotros, defensores de la fe, por sicarios de ese rey hereje que se llama Enrique de Valois...

—¡Viva la misal! Vamos á apoderarnos del Louvre,—añadió la duquesa—y proclamaremos otro rey. A mi hermano Enrique de Guisa si quisierais.

—¡Viva el rey Enrique de Guisa!—vociferó la multitud.

—Lo que es ahora si no comprendes, hija mía, lo que va á pasar será porque no pondrás algo de tu parte,—dijo Enrique al oído de Odeleta y poniéndose en pie en el antepecho de la ventana gritó:—¡A mí Navarra!

De pronto los gascones que estaban en las barricadas, gritaron á una:—

La duquesa, sus reitres y los parisien ses, que habían creído combatir por la Liga se encontraron acogidos entre dos fuegos y al mismo tiempo abrieron las ventanas de casa de Jodelle y en cada una de ellas apareció el cañón de un mosquete.

—Este sí que es un buen desquite de lo que ocurrió en las orillas del Loira y en el castillo del bueno del señor de Pañesterre,—murmuró entre dientes el de Navarra,—y creo que mi hermosa prima la de Montpensier no se encontrará muy á gusto ahí abajo.

—¡Traición! ¡Traición!—gritó Ana de Lorena y el ruido de una descarga de mosquetaría cubrió su voz y á su lado cayeron diez hombres...

—¿Cómo resistía entre tanto el Louvre?

Sus puertas eran fuertes y sólidas y de un grueso mármol que regular sus murallas pero las culebrinas de los sublevados funcionaban muy bien y la barricada tenía la altura suficiente para que los que estaban encaramados en ella pudiesen hacer un fuego nutrido al interior apuntado á las ventanas que el cañón hiciera pedruzcos.

Los cañones de los sitiados hacían fuego sin cesar, pero los sublevados eran más numerosos que una nube de langosta, y como una verdadera plaga de Egipto, parecía que se multiplicaban cubriéndose en el acto los huecos que en ellos hacía la metralla.

En cambio, en los baluartes, no se veía ni un solo soldado suizo ó guardia del rey.

Los sitiadores atacaban unas murallas

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS
Domingos
Balen de Alcudia. La bajia y pasaje de Palma debe salir en el tren de las dos de la tarde...

Martes
De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona a las 7 de la mañana.
Miércoles
De Palma sale correo para Ibiza y Valencia a las 12 de la mañana y llega de Barcelona a las 10 de la mañana...

Viernes
Sale correo de Palma para Alicante a las 12 de la mañana.
Llega de Barcelona a las 7 de la mañana.
Sábados
Sale correo de Palma para Barcelona a las 6:30 de la tarde.
Llega de Valencia e Ibiza a las 7 de la mañana.

De Manacor hasta Felanig y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde (mixto en los Bañales).
De Felanig hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa Maria) y 5:25 tarde (mixto desde Empalme).

Table with columns: Puntos de parada y horas que salen las diligencias, P. de parada, Salidas, Llegadas. Lists various stations and their corresponding departure and arrival times.

Postales
Reproducción de cuadros antiguos y modernos.
Artistas notables.
Tipos y costumbres de todos los países.
Bromos, platinas, en negro y colores.
Villa-Venus
por Miss-Teriosa (Vicente Sanz)

Elixir Estomacal

DE SAIZ DE CARLOS
Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico-digestivo y antiagrástrico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad...

Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenterias; dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.

Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minerales-medicinales y en sustitución de ellas y de los liceros de mesa, éxito seguro en los catarros nasales de los niños.

No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes.
Escribase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.

CALLOS DUREZAS
!!Es el mejor. Siempre cura!!
Precaer contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que descreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas como está probado: los cura al momento. De venta: Farmacia Valenzuela y príncipes 1.º.

Callicida Abras Xifra

OALLOS-DUREZAS
!!Jamás deja de dar resultado!!
Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor a la primera aplicación, extirpando pronto los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel e instrucciones.

Servicios de la Compañía Transatlántica
Línea de Cuba y Méjico
El día 17 octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor MANUEL CALYO directamente para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Curazao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico.

¿MURIÓ LA CALVICIE!!
USANDO EL
CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO
¿QUE ES CALVO POR QUE QUIERE
Provechos efectivos
de la Real Casa y Patente de invención por 20 años
Ha quedado comprobado por innumerable de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tíña pelada, eozema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.
Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.
El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato
¡¡ Nada se paga si no sale el cabello !!
Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canalejas, núm. 13, 1.º.—BARCELONA, de 9 a 11 y de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.
También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.
De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.
AVISO IMPORTANTE
25.000 PESETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Obras nuevas
Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat.
Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goris.
Los infiernos de París, por J. B. Enseñat.
La ciudad y las sierras, por Esa de Quevedo.
La hija maldita, por Emile Richebowig.
Beatris Cenci, por J. D. Guerrari.
Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.
Los espectros, por H. Ibsen.
Los presidios de Siberia, por Dostoyevski.
De venta en la Librería de J. Tous Plaza de Cort, 14 y 16.

Isleña marítima
VAPORES
Cataluña, Isleño, Lulio, Belver, Miramar, Balaos
Servicios semanales de ida y vuelta entre
Palma, Marsella, Cete
Palma, Argel
Salidas de Palma para Marsella-Cete, lunes 3 tardes
Salidas de Palma para Argel, jueves 3 tardes
Servicios combinados con fletes a forfait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia.
Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Sociedad Anglo Española
De Motores, Gasógenos y Maquinaria General
(Antes JULIUS G. NEWILLE)
Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres en Mahón—Sucursal, Barcelona—Centra: Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Brothers» de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Greslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downen».—Calderas y máquinas de vapor.—Davey Paxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Blosk.
Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grus.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta diez toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.
Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

TINTORERIA MODERNA
DE BARTOLOME FIOLE Y COLOM
Plaza de la Constitución, número 118
Junto a los almacenes de San José
En dicho establecimiento se lava a seco toda clase de ropas por delicadas que sean.
Se lavan guantes, encajes, sombrillas, sin necesidad de desmontar.
Se tiñen plumas y sombreros.
Se tinte de todos colores toda clase de prendas de caballería, señoras y niños sin necesidad de desozerlas.
Lutos en 24 horas.

OBRA
de Tolstoi (Conde de Lebn)
a una peseta el tomo
Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo.
Amor y Libertad, 1 tomo.
¿Qué es el Arte?, 1 tomo.
Polikuchka, 1 tomo.
Iván el Imbécil, 1 tomo.
Mi Confesión, 1 tomo.
Novelas Cortas, 1 tomo.
Lo que debe hacerse, 1 tomo.
El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.
Placeres Cruces, 1 tomo.
Amo y Criado, 1 tomo.
Resurrección, 2 tomos.
La Esclavitud Moderna 1 tomo
El Matrimonio, 1 tomo.
La Salvación está en vosotros, La Sonata de Kretzer 1 tomo.
Ana Karenine, 2 tomos.
Mis Memorias.—(Infancia-Placeres Viciosos, 1 tomo.
Adolescencia-Juventud), 1 tomo.
La Guerra y la Paz, 3 tomos.
La Verdadera Vida, 1 tomo.
1 tomo.
De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

SOLUCION BENEDICTO
DE GLICERO FOSFATO
DE CAL CON
CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, insipiente, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.
Frasco 2-30 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Ounarta, 14 y Centro Farmacéutico

Vapores Trasatlánticos
DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA
Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana Matanzas y New Orleans.
Saldrá de este puerto el 29 del corriente el vapor
PIO IX
Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Comercio de maderas
DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita
Plaza del Olivar (antiguo almacén de San Centre)
TUPINAMBA
—VIDRIERIA, 40—
junta la CASA MONTANER
Aroma concentrado con Real Privilegio.
Cafés Moka, Caracollo y Puerto Rico.
Representante exclusivo por toda la isla de Mallorca.
Julio Masó Font
NOTA.—Los cafés de esta casa pueden ser sometidos a un riguroso análisis.

Obras de utilidad práctica
Manipulación de la leche.
Manual de esgrima.
Manual de equitación.
Manual del relojero.
Manual del tintorero sacamanchas.
Manual de topografía.
Tratado de velocipedia.
Manual de corte y hechuras de trajes para niño y caballero.
El consultor de Negocios legales.
Id. id. id. para señoras.
Tratado de fotografía.
Tratado de pintura industrial.
Manual de Medicina y Veterinaria.
El Barro universal y cuentas hechas.
Estas obras se venden al precio de 5 pesetas encuadernadas en tela y doradas.
Manual de jabonería y perfumería.
Librería de J. Tous.—P. de Cort, 14 y 16.

Somatose
Reconstituyente de primer orden.
Estimula en alto grado el apetito.
Farbenfabriken vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

Berenguer el Grande
ADVERTENCIA.—Si hubiese suficiente número de pasajeros, la Compañía resolvería la venta a este puerto del citado vapor para embarcarlo.—Urge, por tanto, que se alistén los que haya.
Para mas informes dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma
QUIMOSINA SOLER
Nuevo medicamento para curar el dolor del estómago y facilitar la digestión.
Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2 Palma.
De venta en todas las farmacias.

Cristalería Ses Barreras
DE BERNARDO MANERA
Calle de Cererols 19 y calle del Rincón 14
Cristalería y objetos anexas. Especialidad en artículos para hosterías, lecherías y cafés. Ventas al por menor. Se sirve a domicilio dentro la capital.
HERPES
ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS
con decaimiento de fuerzas ó insipiente
LA SULFURINA JIMENÓ
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales ó infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.
GUILLERMO VAQUER
Participa a sus clientes y al público en general haber trasladado su almacén de Droguería y artículos para maquinaria y artes de la calle de la Lonjista a la del
Sindicato 60 y 62 y Hrsiales 39 y 41